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DEPORTES

“NO CREO QUE NADIE, A PROPÓSITO, QUIERA TENER LA 
OBRA SOCIAL EN LAS CONDICIONES EN LAS QUE ESTÁ”

“Hay que pensar en una ciudad a 50 años”, sostuvo el concejal, y agregó que 
“el turismo desparrama 20 mil puestos de trabajo, y jerarquizar la actividad 
es lo que pasa en mundo”.

EN LA CARTA ORGÁNICA, PINO QUIERE 
JERARQUIZAR AL TURISMO COMO UNA INDUSTRIA

A partir de un pedido de la 
concejala Laura Ávila, se hizo 
un trabajo articulado con la 
Subsecretaría de Servicios Públicos 
y la Dirección de Tránsito municipal 
para garantizar la 
seguridad vial.

5TA FECHA DE LA 
UNIÓN DE RUGBY 

La Legisladora Liliana Martínez Allende se refirió a la crisis de la OSEF y consideró 
que “es muy difícil administrar cuando los fondos te llegan a cuenta 
gotas”.

MELELLA VISITÓ LA COOPERATIVA DE TAXIS 
MONTE CERVANTES
Los trabajadores lo interiorizaron sobre la nueva aplicación que pondrán en 
funcionamiento en los próximos días, y que en parte fue financiada 
mediante un subsidio PROGRESO.

REDUCTORES DE 
VELOCIDAD EN LA 
CALLE TUCUMÁN
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El equipo fue donado por Turquía, con una inversión de más de 90 mil 
dólares. Cuenta con equipamiento de última generación, y 
se encuentra ubicada en el Centro de Salud Nº1. 

PÁG. 2

PROVINCIALES

Este sábado, los equipos capitalinos 
visitarán Río Grande quedando libre 
el único líder del campeonato, URC. 
También habrá cruces de Desarrollo 
y tendrá acción el 
femenino.

QUEDÓ INAUGURADA LA 
NUEVA SALA DE RAYOS X 
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USHUAIA

Más de 35 alumnas de entre 11 
y 17 años disfrutaron de una tar-
de deportiva junto a sus madres. 
Grandes y chicas compartieron 
una jornada en la que desarrolla-
ron juegos recreativos orientados 
a la disciplina y jugaron partidos 
amistosos entre equipos integra-
dos por madres e hijas. 

La actividad se llevó a cabo en 
el gimnasio Hugo Ítalo Favale, y 
contó con la presencia de muchas 
familias que coronaron una her-
mosa jornada.

“Fue una tarde muy linda pen-
sada para que ellas pudieran com-
partir un momento íntimo entre  
madres e hijas, de gran disfrute, 
y afortunadamente lo consegui-
mos”, destacó el presidente del 
IMD, Guillermo Navarro.

El funcionario mencionó que 
“esta es una de las actividades que 

ENCUENTRO RECREATIVO DE LA ESCUELA 
MUNICIPAL DE VÓLEY

tenemos en cronograma para rea-
lizar durante todo el mes de mar-
zo”, muchas de las cuales “tienen 

En el marco de las actividades que se desarrollan en el Mes de La Mujer el Instituto Municipal de Deportes, junto a la 
Secretaría de La Mujer DE LA Municipalidad de Ushuaia, organizaron un encuentro recreativo con las alumnas de la Escuela 
Municipal de Vóley.

a nuestras escuelas municipales, 
docentes y alumnas como princi-
pales figuras”.

En tanto, la secretaria de la 
Mujer, Natacha Aldalla, manifestó 
que “seguimos adelante con la am-
plia agenda del Mes de la Mujer, en 
este caso junto al Instituto Muni-
cipal de Deportes, y continuamos, 
en este marco, generando desde la 
gestión del intendente Walter Vuo-
to espacios de encuentro, debate 
y reflexión que nos permiten ade-
más continuar el trabajo en mate-
ria de promoción de derechos”. 

En esa línea, remarcó que 
“cada evento es una oportunidad 
para reivindicar el rol de las mu-
jeres y feminidades en nuestra 
ciudad”.

Finalmente, Aldalla invitó a la 
comunidad “a seguir siendo parte 
de las actividades que habrá en lo 
que resta del Mes de la Mujer, si-
guiendo las redes sociales de la 
Municipalidad”.

LA CALLE TUCUMÁN YA TIENE 
REDUCTORES DE VELOCIDAD

LA TARJETA +U LLEGÓ AL RINCONCITO 
DEL FIN DEL FIN DEL MUNDO

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Subsecretaría de 
Seguridad Urbana y la Subsecre-
taría de Servicios Públicos, colo-
caron reductores de velocidad en 
la calle Tucumán con el objetivo 
de poder garantizar la seguridad 
vial.  

El subsecretario de Seguridad 
Urbana, Alejandro Ledesma ex-
plicó que “a partir de un pedido 
de la concejala Laura Ávila se hizo 
un trabajo articulado con la Sub-
secretaría de Servicios Públicos y 
la Dirección de Tránsito. El equi-
po de profesionales llevó a cabo 

La Municipalidad de Ushuaia, 
por medio de la Subsecretaría de De-
sarrollo Económico realizó la entre-
ga de la Tarjeta +U a los integrantes 
de la Fundación “Rinconcito del Fin 
del Mundo” de la ciudad de Ushuaia. 

El subsecretario Gustavo Ventu-
ra explicó que “realizamos la entre-
ga de la Tarjeta +U a los integrantes 
de la fundación “Rinconcito del Fin 
del Mundo”, encabezada por Sulma 
Paredes, quien además lleva ade-
lante la copa de leche de la Quinta 
52 en Andorra”. 

un estudio técnico que dio cuenta 
de la funcionalidad de esta herra-
mienta”. 

Asimismo, contó que “fue un 
pedido del Concejo Deliberante y 
los vecinos del lugar que permiti-
rá tanto a peatones como a  vehí-
culos circular más seguros”.

Finalmente, el funciona-
rio agregó que “ya tenemos una 
agenda trazada para que el equi-
po de profesionales continúe ana-
lizando diferentes sectores de la 
ciudad y determinar aquellas que 
serán las mejores medidas para 
ofrecer más seguridad”.

Asimismo, el subsecretario des-
tacó la “enorme tarea solidaria de 
ayuda y de contención a más de 350 
familias y 150 niños y niñas de la 
zona que realizan los integrantes de 
esta Fundación”. 

“Por estas razones, desde la ges-
tión del intendente Walter Vuoto 
quisimos acompañar a sus colabo-
radores y colaboradoras acercán-
doles el acceso al programa de des-
cuentos y beneficios que impulsa la 
Municipalidad de Ushuaia” finalizó 
Ventura.

USHUAIA USHUAIA
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La secretaria de la Mujer, Nata-
cha Aldalla, detalló que “se vivió un 
hermoso momento de encuentro 
junto a mujeres de la ciudad, en el 
que pudimos compartir expresio-
nes culturales de artistas locales”.

La funcionaria señaló, además, 
que la iniciativa “nos permitió es-
cucharnos, fortalecer vínculos y 
compartir experiencias”. 

Aldalla valoró “la importancia 
de la Casa de la Mujer como un es-
pacio de reflexión que está abierto 
para todas las mujeres y feminei-
dades”.

También mencionó que “por 
disposición del intendente Walter 
Vuoto continuamos articulando en 
conjunto con distintas áreas de la 
Municipalidad de Ushuaia, y agra-
decemos a la Secretaría de Cultura 

SE REALIZÓ LA VARIETÉ FEMINISTA EN 
LA CASA DE LA MUJER   

su predisposición en todo momen-
to para llevar adelante las distintas 
actividades por el Mes de la Mujer”. 

Por su parte, la subsecretaria 
de Cultura, Belén Molina, reseñó 
que “llevamos adelante junto a la 
Secretaría de la Mujer una activi-
dad de encuentro y música para 
coronar la jornada del 8M”, por lo 
que “una vez terminada la marcha 
estuvimos compartiendo, junto a 
grandes artistas de nuestra ciudad, 
música y reflexiones en la Casa de 
la Mujer”

Detalló que “la Dj Valen Sosa 
inició el encuentro con un set de 
música para luego dar paso a las 
3.33, un grupo compuesto por Xi-
mena Rosé y Silvina Recabarren”. 

“La jornada continuó con la 
música de Lucía Boffo, quien hizo 

ANALIZARON EL PRIMER PLAN 
LOCAL DE ACCIÓN CLIMÁTICA

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Desarrollo Sustenta-
ble concretó la doble jornada de 
los talleres de participación ciu-
dadana del Plan Local de Acción 
Climática (PLAC). 

El secretario de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable, 
Lic. Mauro Pérez Toscani desta-
có la participación “de más de 40 
actores representantes del Centro 
Austral de Investigaciones Cientí-
ficas (CADIC), Consejo Nacional 
de Investigaciones Científicas y 
Técnicas (CONICET), Universi-
dad Nacional de Tierra del Fue-
go(UNTDF), Universidad Tecno-
lógica Nacional (UTN), SENASA, 
Puerto de TDF, Parque Nacionales, 
Instituto Fueguino de Turismo (In.
Fue.Tur), funcionarios nacionales, 
provinciales y municipales, como 
así también personal de distintas 
áreas del municipio y organiza-
ciones no gubernamentales, entre 
ellos la Sociedad Civil Bahía En-

cerrada, ya que realizaron aportes 
que fueron claves para mejorar y 
enriquecer las medidas que esta-
mos llevando adelante”. 

Asimismo, indicó que “durante 
la doble jornada del taller partici-
pativo, se analizaron acciones de 
mitigación sobre nuestras emisio-
nes de gases de efecto invernade-
ro, la adaptación del impacto del 
cambio climático y los escenarios 
previstos para el 2030 y 2050”. 

El profesional subrayó la im-
portancia de haber contado con 
pluralidad de opiniones, la cual 
“nos permitió llevar a cabo un tra-
bajo integral y participativo, con 
una visión local pensada como po-
lítica pública a largo plazo”. 

Pérez Toscani agradeció “el 
apoyo que nos brindó la Red Ar-
gentina de Municipios frente al 
Cambio Climático y la Funda-
ción Vida Silvestre, dado que nos 
acompañaron desde lo técnico en 
el desarrollo de este Plan de Ac-
ción Climática”.

un avance de lo que será su pre-
sentación el próximo sábado a las 
21 en la Casa de la Cultura”, agre-
gó Molina, y finalmente “contamos 
con el cierre de la banda Doble A, 
que coronó una noche muy espe-
cial”

La subsecretaria de Cultura 
consideró que “este tipo de articu-

laciones son sumamente positivas 
y valoro mucho el espacio que nos 
brindó la Secretaría de la Mujer 
para poder poner en escena estas 
maravillosas artistas”. 

Por último, manifestó que “el 
8M es un día de lucha y también de 
encuentro, y el arte de estas talen-
tosas mujeres nos llena de orgullo”.

USHUAIA

USHUAIA

En la Casa de la Mujer se realizó una varieté feminista organizada por las secretarías de la Mujer y de Cultura de la 
Municipalidad. Fue en el marco de las actividades programadas por el Ejecutivo capitalino para el Mes de la Mujer.   
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RÍO GRANDE

El equipo fue donado por Turquía, a través de la Agencia Turca de Cooperación TIKA e implicó una inversión de más de 
90 mil dólares. Es la donación más grande de la historia de nuestra ciudad que ha recibido el Municipio en el ámbito de 
Cooperación Internacional. 

El intendente Martín Perez inau-
guró junto al embajador de Turquía 
en nuestro país, S.E. Vural Altay, la 
nueva Sala de Rayos X Municipal. 
La misma cuenta con equipamien-
to de última generación, donado 
íntegramente por Turquía a través 
de la Agencia Turca de Cooperación 
TIKA y se encuentra ubicada en el 
Centro de Salud Nº1, para lo cual el 
Municipio llevó adelante la obra de 
ampliación. 

Al respecto, Perez expresó que 
“esto significa más y mejor salud 
para los vecinos y vecinas de Río 
Grande. Esto nos llena de satisfac-
ción y de orgullo porque cumpli-
mos con un compromiso que asu-
mimos desde el inicio de nuestra 
gestión, que es el fortalecer y mejo-
rar el sistema municipal de salud”. 

En este sentido, indicó que “he-
mos logrado esto, no sólo en virtud 
de reuniones mantenidas con el Sr. 
Embajador, sino también a raíz de 
un trabajo que se viene llevando 
adelante desde el área de Coope-
ración del Municipio, desde la Se-
cretaría de Desarrollo Económico y 
Ambiente. Es un enorme beneficio 
para nuestra ciudad. Son más de 90 
mil dólares de inversión en equipa-
miento sanitario para Río Grande”. 

El Intendente señaló que “tu-
vimos que ampliar y mejorar las 
condiciones de este centro de sa-
lud para poder tener a disposición 
este nuevo servicio. Hubo un tra-
bajo muy importante por parte del 
área de Obras Públicas para llegar a 
tiempo. Es importante cuando estos 

QUEDÓ INAUGURADA LA NUEVA SALA DE 
RAYOS X EN EL CENTRO DE SALUD Nº1

logros se dan porque hay trabajo en 
equipo, coordinado y planificado”. 

Asimismo, manifestó que “el 
equipo de Salud Municipal se es-
fuerza a diario para brindar una 
mejorar calidad de salud a los rio-
grandenses. La pandemia nos llevó 
a nuevos desafíos y nuestro Munici-
pio estuvo a la altura de las circuns-
tancias”. 

Perez resaltó que a partir de la 
puesta en funcionamiento de la 
nueva Sala de Rayos X “vamos a 
poder realizar espinografías, un es-
tudio que se realiza a niños y niñas 
para saber si tienen desviaciones 
en la columna, de manera gratuita” 
y remarcó que “el Equipo de Rayos 
que hoy ponemos en funciona-
miento es mejor calidad de vida 
para nuestros vecinos y vecinas y 
eso es algo que tenemos que cele-
brar”. 

Agradeció a las y los concejales 
por el acompañamiento y por pen-
sar en las necesidades de la ciudad 
como así también al Gobierno de 
Turquía y a su embajador y expresó 
que “es para celebrar que nuestra 
ciudad fortalezca sus vínculos con 
el exterior, en este caso con Turquía” 
en tanto resaltó que “es la donación 
más grande de la historia de nuestra 
ciudad que ha recibido el Municipio 
en el ámbito de Cooperación Inter-
nacional”.  

Por último, destacó que “tene-
mos la ciudad con el mejor servicio 
de salud de la Patagonia y debemos 
seguir fortaleciéndolo y trabajándo-
lo. Sintamos orgullo por la ciudad 

que tenemos, sigamos brindando 
el servicio de calidad que necesi-
tan nuestros vecinos para mejorar 
su calidad de vida y para lograr la 
ciudad que todos soñamos: una Río 
Grande para toda la vida”. 

Por su parte, el embajador de 
Turquía en nuestro país, S.E. Vural 
Altay, sostuvo: “creemos que los de-
safíos globales podemos abordar-
los con mejor precisión a través del 

esfuerzo colectivo. De esta manera 
basamos nuestra política exterior: 
en una diplomacia emprendedora y 
humanitaria” y en este sentido, re-
marcó que “me enorgullece afirmar 
que Argentina es uno de los países 
más destacados de la región en lle-
var a cabo proyectos de desarrollo 
con TICA, en diversas áreas como 
educación, salud, infraestructura, 
incluso en tiempos de pandemia”.

ESTE FIN DE SEMANA SE 
VIENE EL PATIO CULTURAL 

Será en el Paseo Canto del Vien-
to, ubicado en Fagnano 650, este 
viernes 11 y sábado 12 desde las 19 
hasta las 00 horas. Vecinas y vecinos 
que participen podrán disfrutar de 
productos gastronómicos como de 
cerveza artesanal.

El Municipio de Río Grande in-
vita a las vecinas y vecinos para que 
disfruten de productos gastronó-
micos y de cerveza artesanal elabo-
rados por productores de nuestra 
ciudad; quienes se unen a artesa-
nos y manualistas para mejorar los 

espacios de entretenimiento y ocio 
durante las noches del fin de sema-
na.

La cita es este viernes 11 y sá-
bado 12 de marzo a partir de las 19 
hasta las 00 horas en el Paseo Canto 
del Viento (Fagnano 650), donde las 
y los riograndenses podrán disfru-
tar del Patio Cultural con artistas de 
nuestra ciudad.

Se trata de un evento organizado 
por la Dirección de Desarrollo Local, 
la cual depende de la Secretaría de 
Desarrollo Económico y Ambiente. 

RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE

El Municipio acompañará con equipamiento y áreas municipales puestas a disposición la producción del largometraje, 
aportando con ello a fomentar la actividad económica cinematográfica de la ciudad y la cultura local. Además, se declaró 
de interés municipal.

Durante el mes de abril, Río 
Grande vivirá el rodaje de una nue-
va película nacional, titulada “El 
lado salvaje”, la cual es dirigida por 
Juan Dickinson, con la producción 
de TBD y la participación de estu-
diantes de la carrera de medios au-
diovisuales de la UNTDF. La misma 
estará ambientada en una estancia 
de la Patagonia, en este caso, de 
Tierra del Fuego y con escenas gra-
badas en nuestra ciudad.

En ese marco, Gonzalo Ferro, se-
cretario de Gestión Ciudadana del 
Municipio; junto al Carlos Gómez, 
subsecretario de Cultura, hicieron 
entrega de una declaración de in-
terés al director de cine Dickinson 
y a los integrantes de la producto-
ra TBD, por tratarse de un proyecto 
que tendrá locación en Río Grande, 
como así también en el casco de las 
estancias aledañas, promoviendo 
así nuestra ciudad.

LA CIUDAD SERÁ PARTE DE LA PELÍCULA 
NACIONAL “EL LADO SALVAJE”

Al respecto, Gonzalo Ferro infor-
mó que “el Municipio acompañará 
esta producción con infraestructu-
ra, equipamiento y diferentes áreas 
municipales puestas a disposición”.

“Este tipo de iniciativas fomen-
tan la actividad económica de la 

ciudad, ya que contará con 40 per-
sonas trabajando en la producción 
del largometraje”, aseguró el Se-
cretario, y resaltó que, a través de 
este acompañamiento, “el Estado 
Municipal continúa apostando a la 
cultura riograndense, ya que la pelí-

cula tendrá escenas con partes em-
blemáticas e históricas de nuestra 
ciudad, mostrando al resto del país 
nuestro lugar e identidad y dándole 
participación a estudiantes, traba-
jadores y trabajadoras riogranden-
ses”.
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CULTURA

DESTACAN LA IMPORTANCIA DE QUE LOS 
MUNICIPALES TERMINEN EL SECUNDARIO

La Coordinación de Bienestar de 
Personal de la Municipalidad de Us-
huaia comenzó a informar a los tra-
bajadores municipales que no hayan 
finalizado sus estudios de nivel pri-
mario y secundario que tienen la po-
sibilidad de inscripción en la Escuela 
Provincial N°1 Yeján Akainix y en el 
CENS N°364, institución con la que el 
municipio ha celebrado un convenio.

El ciclo de Capacitación 2022, 
cuenta con la oferta de formación 
vigente a partir del mes de marzo y 
hay varias modalidades de estudio, 
ya que la propuesta se adapta a las 
personas que también tienen que 
cumplir responsabilidades laborales 
y familiares.

El año pasado finalizaron con 
un buen balance, ya que se ofrecie-
ron más de 3700 capacitaciones, y 
700 horas. “Estas cosas están buenas 
cuando el personal quiere superarse, 
y las capacitaciones es algo personal 
de cada empleado municipal”, cele-
bró la funcionaria.

Borre en declaraciones a FM 
MASTER´S, indicó que “hay capaci-
taciones en procesamientos admi-
nistrativos, si se habla de personal de 
servicios públicos hay capacitaciones 
en seguridad e higiene, hay capacita-
ciones relacionados en cada tarea”, 
explicó.

Consultada por si se capacita a los 
empleados y empleadas con la Ley 
Micaela, Borre apuntó que “el desafío 
es tenerla en todas las capacitaciones 
y agregar temáticas de género, dis-
capacidad, también de lenguaje de 
señas, se va incluyendo de acuerdo a 
cada programa”.

“En el 2016 cuando se hizo un re-
levamiento, solo algunas secretarias 
incluían capacitaciones integrales y 
hoy es para todos y todos los emplea-
dos y es importante que se aprove-
chen no solo son aplicables a la tarea 
diaria, sino que son personales como 
la finalización de los estudios pri-
marios y secundarias, el acompaña-
miento del empleador es fundamen-
tal”, remarcó.

“Akana. Arquería inspirada en la 
de los pueblos originarios de Tierra 
del Fuego” se realizará este 12 de 
marzo a las 15:30 en la sede Fun-
dacional, ubicada en Maipú 173, a 
cargo del licenciado Ernesto Piana 
y del representante de la comuni-
dad yagán Víctor Vargas Filgueira.

“El objetivo es tratar de moti-
var un tipo de actividad deportiva, 
turística y económica basada en 
la arquería de Tierra del Fuego. No 
es copiar, sino inspirarse en la ar-
quería de los pueblos originarios 
e invitar a gente interesada a con-
feccionar los tipos de arcos que se 
utilizaban y enseñar a tirar ya que 
es un estilo distinto a la arquería 
actual”, explicó el licenciado en 
arqueología, Ernesto Piana en FM 
MASTER’S.

“La idea es desarrollar y enseñar 
cómo hacerlo”, dijo Piana y agregó 
que “se busca darle elementos a 
la gente para aumentar la línea de 
identificación con el espacio, te-
niendo en cuenta la gran cantidad 
de fueguinos”.

Luego habrá una segunda etapa 
más ampliada con las escuelas de 
arquerías, debido al interés en este 
curso ya que la actividad actual tie-

AKANA, EL PROYECTO PARA ARTESANOS 
INSPIRADO EN LOS PUEBLOS ORIGINARIOS
Se trata de un proyecto dirigido a los artesanos y artesanas e interesados, interesadas en la construcción de arquería en general.

USHUAIA

ne puntos distintos con la ancestral, 
la de los pueblos originarios.

Uno de los invitados en la pre-
sentación del proyecto es el repre-
sentante de la comunidad yagán 
Victor Vargas Filgueira “para que 
hable, muestre y diga de lo que 
piensan los yaganes hoy sobre la 

arquería, y como pensaban y como 
transmitirlo como un antepasado”, 
apuntó.

Para Piana transmitir conoci-
mientos no es una cuestión de ser 
generoso sino de una obligación 
como trabajador del estado públi-
co. “Soy producto de la educación 

pública. Soy producto del trabajo, 
desde que trabajé como investiga-
dor en el CONICET con los fondos 
públicos. Mis jefes han sido los que 
han pagado los impuestos constan-
temente, tengo la obligación de pa-
sarles todos mis conocimientos a la 
gente”, finalizó.
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LEGISLATURA

“Hay una situación compleja, 
puede haber cuestiones de admi-
nistración que también hace falta 
mejorar. Faltan fondos, esta gestión 
comenzó con un dólar a $50 y hoy 
está a $200, cuando todos sabemos 
que la medicina está dolarizada. 
Tenemos un problema serio de fal-
ta de fondos”, dijo la legisladora por 
FM Masters.

En el discurso de apertura de 
sesiones legislativas, el gobernador 
Gustavo Melella anunció un pro-
yecto del Ejecutivo para aumentar 
los aportes patronales, y así me-
jorar los ingresos a las arcas de la 
Obra Social.

“Es una buena noticia porque van 
a ingresar fondos frescos. También 
votamos un crédito del Anses, para 
que también vengan fondos frescos 
a la obra social. Antes del 15 de mar-
zo tenía que estar votado para que 
autoricen los fondos. No puede ha-
ber una prestación que pase 9 meses 
sin cobrar, y los fondos frescos que 
llegan son para obras públicas y no 

“NO CREO QUE NADIE, A PROPÓSITO, QUIERA TENER LA 
OBRA SOCIAL EN LAS CONDICIONES EN LAS QUE ESTÁ”

se puede destinar para esto”, consi-
deró Martínez Allende.

La legisladora afirmó que “capaz 
que con este ingreso que piensa el 
gobierno de la provincia podamos 
ponernos al día, si tenés mayor 
sueldo, el 3% va a ser un incremen-
to. Si tu salario es de $60.000 y tenés 
una familia de 4 personas, aportas 

Así lo afirmó la Legisladora Liliana Martínez Allende, en relación a la crisis en la que se encuentra la OSEF, y para la que el Poder 
Ejecutivo propone aumentar los aportes patronales con el objetivo de sanear la caja.

aproximadamente 2100, y para 
tener una buena obra social que 
siempre ha dado buenas presta-
ciones, es una cifra ínfima. Si tenés 
una prepaga, ninguno paga $2.100. 
Ojalá que, a partir de julio, cuando 
tengan los incrementos salariales, 
puedan pagar un incremento”.

Y opinó que “mucha gente se 

queja de quienes administran la 
obra social, y como dijo la presi-
denta, hay que levantase todos los 
días a ver a quien se le paga. Es 
muy difícil estar en esa situación, 
además surgen imponderables, y 
cuando vos tenías proyectado pa-
gar hoy, te sale un avión con un pa-
ciente derivado a Buenos Aires”.

“Es muy difícil administrar 
cuando los fondos te llegan a cuen-
ta gotas, o cuando tenías un stock 
de un determinado medicamento 
tenés que cambiarlo por otro más 
caro”, agregó.

“Cuando vas derivado vas a los 
mejores lugares, como el Británico 
o el Italiano. Queremos que el afi-
liado tenga en cuenta estas cosas. 
Si te vas con OSDE no te pagan los 
pasajes, es tu problema, te tenés 
que pagar la comida o la estadía”, 
explicó.

“No creo que nadie a propósito 
quiere tener la obra social en las 
condiciones en las que está”, con-
cluyó.

SALUD MENTAL MUNICIPAL Y 
SEDRONAR REFUERZAN LOS 
TRABAJOS CONJUNTOS

El objetivo fundamental es 
el fortalecimiento del sistema 
de salud de la ciudad. De esta 
manera, el Estado municipal, 
con el acompañamiento de or-
ganismos nacionales, trabajan 
permanentemente en materia 
de consumos problemáticos y de 
salud mental.

Autoridades de la Secretaría 
de Salud del Municipio de Río 
Grande, se reunieron con re-
presentantes de SEDRONAR. El 
encuentro tuvo como eje prin-
cipal el fortalecimiento de nues-
tro sistema de salud, haciendo 
hincapié en la salud mental y el 
consumo problemático en jóve-
nes. 

En ese marco, los encuentros 
se basaron en el compromiso 

de la firma de convenio marco, 
la cual posibilita el trabajo con-
junto con los lineamientos dis-
puestos por SEDRONAR en esta 
materia. También se estableció 
la colaboración en capacitacio-
nes, recurso humano para dis-
positivos territoriales a cargo del 
Municipio; así como el acompa-
ñamiento para acciones de pre-
vención, asistencia e inclusión 
social.

Desde el área de Salud del 
Municipio celebran este tipo de 
encuentros, ya que el intercam-
bio posibilita el diálogo fluido 
con el organismo máximo, a ni-
vel nacional, sobre problemáti-
cas de consumo; además de que 
refuerza el acompañamiento del 
fortalecimiento de prácticas de 

RÍO GRANDE

salud mental bajo la legislación 
vigente.

Eugenia Cóccaro, secretaria 
de Salud; junto con la directora 
general de Salud Mental y Adic-
ciones, Andrea Manavela; se reu-
nieron con el director nacional de 

Planificación Estratégica de la 
SEDRONAR, Andrés Quintana. 
Posteriormente, mantuvieron 
un encuentro con la directora 
de Acompañamiento y Asisten-
cia a Dispositivos Territoriales, 
Carolina Baldissera.
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RÍO GRANDE

En esta ocasión los ediles ana-
lizaron la creación del Registro 
Público Municipal de inmuebles 
baldíos, inmuebles con edifica-
ción derruida o edificación para-
lizada como así también distintos 
proyectos que buscan reordenar 
el tránsito vehiculas en diferentes 
puntos de la ciudad.

La reunión de Comisión se lle-
vó adelante en las instalaciones 
del Museo Virginia Choquintel 
contando con la presencia de los 
concejales Calisaya, Mora, Cam-
pos, Lassalle, Llancapani, Martínez 
y Abregú, como así también par-
ticiparon distintos funcionarios 
del Ejecutivo Municipal como la 

EDILES ANALIZARON LA CREACIÓN DEL REGISTRO 
MUNICIPAL DE INMUEBLES 
El Concejo Deliberante continúa con el trabajo legislativo en las reuniones de comisiones temáticas para tratar diferentes asuntos 
de cara a la segunda sesión ordinaria a realizarse el próximo 24 de marzo. 

Arquitecta Verónica Moreno de la 
Dirección de Tierras Fiscales y el 
Coordinador de Catastro y Tierras 
Fiscales e Inmuebles Provinciales 
MMO Leonardo Rincón, la Subse-
cretaria de Gestión Ciudadana Dra. 
Silvia Verónica Ramírez, la Subse-
cretaria Legislativa Eva Morales, el 
Director de Tránsito José Mansilla 
y el Coordinador de Tránsito Raúl 
Ricardo.

En este sentido la edil del blo-
que FORJA señaló que “hemos po-
dido avanzar en una nueva comi-
sión, donde analizamos algunos 
proyectos nuevos y continuamos 
con otros que venimos trabajando 
desde el año pasado, tratando de 

encontrar soluciones para lo que 
serían los terrenos baldíos dentro 
de nuestra ciudad, evitando de esta 
manera la especulación para lograr 
la mejor consolidación del ejido ur-
bano”, dijo la edil.

Por tal motivo manifestó que 
“por ejemplo cerca de la rotonda se 
encuentra abandonada una fábrica 
que se incendió y hoy nos encon-
tramos con ese gigante abandona-
do, con mucho material destruido, 
y la propuesta es poder trabajar 
en esto, no solamente en los espa-
cios en los que no se ha construi-
do nada, sino también en las obras 
que han sido abandonadas u obras 
que han sufrido algún tipo de si-
niestro que también  se encuentran 
en estado de abandono”.

La edil puntualizó que “noso-
tros hoy nos encontramos dentro 
de una emergencia habitacional, la 
idea sería si tiene demasiada deuda 
o hace tanto años que se encuen-
tran en un estado de total abando-
no, el Ejecutivo Municipal accione 
con respecto a un aumento de los 
impuestos en esos lugares, y pasa-
da cierta cantidad de tiempo, no 
mayor a los cinco a los años, esas 
superficies sean pasadas al Ejecu-
tivo tanto para el banco de tierra o 

para alguna obra que sea destinada 
para los vecinos de la ciudad”.

Por otro lado la Concejal se re-
firió al reordenamiento de tránsito 
que se viene llevando adelante en-
tre el Concejo Deliberante y el Eje-
cutivo municipal, para lo cual ma-
nifestó que “uno de los puntos que 
más se habló es donde se encuentra 
el nuevo natatorio entre Chacra 2 
y Chacra 4, la doble mano que tie-
ne la calle Marconsini una vez que 
cruzamos la avenida San Martín por 
Ibarra se convierte en Marconsini 
desde San Martin hasta Isla de los 
Estados, siendo que el objetivo es 
que quede como mano única”.

Con respecto a respecto a la in-
tersección de las calles Pellegrini 
y Gálvez, la edil dijo que “solicita-
mos que se ponga este sistema de 
división para que  quienes salen 
por Gálvez y van a seguir marcha 
por Isla de los Estados siempre se 
inclinen hacia el lado derecho por-
que a veces pasa que una vez que 
cruzas por Gálvez al ser angosta, no 
se toma la dimensión en el ancho 
de Isla de los Estados y se ingresa 
más desde el lado de la izquierda y 
justamente por ese sector vienen 
circulando los vehículos desde Isla 
de los Estados”.
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Licitación Pública 03/22
PLAZA FUNDAMENTAL- TOLHUIN

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación 
y Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA N°03/22” PLAZA 
FUNDAMENTAL- TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS TREINTA Y CUATRO MILLONES 
QUINIENTOS VEINTINUEVE MIL CIENTO CATORCE CON 77/100 
($34.529.114,77).

VALOR DEL PLIEGO: TREINTA Y CINCO MIL CON  00/100 CTVOS. 
($35.000,00).

 LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA  25 DE MARZO DEL 2022, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DÍA 25 DE MARZO 
DEL 2022  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com

INTERÉS GENERAL

El barco fue descubierto a una 
profundidad de 3.008 metros en el 
mar de Weddell y aproximadamente 
unos seis kilómetros al sur del lugar 
en que se hundió.

“Estamos abrumados por nuestra 
buena fortuna de haber localizado 
y capturado imágenes del Enduran-
ce”, dijo el director de la expedición, 
Mensun Bond, en el comunicado de 
prensa.

“Este es, por lejos, el mejor bar-
co de madera hundido que he visto 
en mi vida. Está erguido, orgulloso 
en el fondo marino, intacto y en un 
brillante estado de conservación”, 
señaló Bond y remarcó: “Este es un 
hito en la historia polar”.

La expedición de búsqueda, orga-
nizada por un fideicomiso que rescata 
el patrimonio marítimo de las Mal-
vinas, incluyó a unas 100 personas y 
zarpó de Sudáfrica el 5 de febrero con 
la esperanza de encontrar estos restos, 
consignó la agencia de noticias AFP.

El equipo trabajó desde el buque 
de investigación y logística polar de 
Sudáfrica, utilizando vehículos de 

ENCONTRARON AL ENDURANCE, EL FAMOSO 
BARCO HUNDIDO EN LA ANTÁRTIDA
Los restos del barco “Endurance”, del explorador angloirlandés Sir Ernest Shackleton, fueron encontrados en la Antártida, más 
de un siglo después de haber protagonizado uno de los naufragios más famosos del mundo, informaron este miércoles los 
responsables de la expedición, y aseguraron que este descubrimiento es un “hito en la historia polar”.

búsqueda submarinos híbridos de 
última tecnología para explorar la 
zona, descrita por el propio Ernest 
Shackleton como la “peor parte del 
peor mar del mundo”.

Hace más de un siglo, Shackleton 
quiso cruzar la Antártida, en una tra-
vesía de 2.900 kilómetros a través del 
continente helado, del mar de Wed-
dell al mar de Roos, pasando por el 
Polo Sur, pero en enero de 1915, pero 
el navío se vio atrapado en la capa de 
hielo del mar de Weddell.

El barco permaneció bloqueado 

meses y finalmente fue perforado 
por el hielo y se hundió, mientras 
que los 28 hombres a bordo se vieron 
obligados a improvisar campamen-
tos en los témpanos de hielo hasta 
que pudieron refugiarse en la inhós-
pita Isla Elefante.

Shackleton partió en busca de 
ayuda con algunos compañeros en 
un precario bote hasta las islas Geor-
gias del Sur, en el Atlántico sur, vol-
vió y logró rescatar con vida a toda la 
tripulación, por lo que su periplo es 
recordado hasta hoy como un viaje 

heroico.
“Esperamos que nuestro descu-

brimiento involucre a los jóvenes y 
los inspire con el espíritu pionero, el 
coraje y la fortaleza de aquellos que 
navegaron en el Endurance a la An-
tártida”, agregó Bond.

El naufragio está protegido como 
Sitio y Monumento Histórico en vir-
tud del Tratado Antártico, lo que ga-
rantiza que, mientras el barco está 
siendo inspeccionado y filmado, no 
será tocado ni perturbado de ningu-
na manera.
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Esta obra fue financiada por el 
Programa Nacional de Infraestruc-
tura Turística (PNIT) y el Institu-
to Fueguino de Turismo, y brinda 
soluciones a sectores vulnerables 
del sendero de Laguna Esmeralda, 
que recibe diariamente una gran 
afluencia de turistas y residentes. 
La misma consta de tres pasarelas 
de planchados rígidos con baranda 
en la zona de turba, la estabiliza-
ción de calzada en distintos secto-
res del sendero y la instalación de 
nueva cartelería. 

Al respecto, la Vicegobernadora 
destacó la ejecución de esta pasa-
rela y entendió que “es una obra 
que nos permite recibir a una im-
portante cantidad de turistas en 
óptimas condiciones, brindando 
éstas mejoras. Es muy importante 
contar con aproximadamente 500 
metros de pasarelas dispuestas 
en estos dos tramos. El Ministerio 
de Turismo y Deportes de Nación 

INAUGURARON OFICIALMENTE LAS 
PASARELAS DEL SENDERO
LAGUNA ESMERALDA

La Vicegobernadora Mónica Urquiza y el Presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali junto con el Subsecretario 
de Relaciones Institucionales y Cooperación Internacional, Leandro Balasini y la Subsecretaria de Desarrollo Estratégico del 
Ministerio de Turismo y Deportes de Nación, Eugenia Benedetti inauguraron hoy oficialmente la obra turística “Pasarelas 
Sendero Laguna Esmeralda”. 

pacto en lo que es el turismo para 
la provincia”, agregó Benedetti. 

En tanto que, el titular del IN-
FUETUR sostuvo que “esta obra 
contribuye a la consolidación y 
puesta en valor de la Reserva Na-
tural y Paisajística Tierra Mayor, 
como atractivo de alto valor turís-
tico de Tierra del Fuego”. 

“El sendero a Laguna Esmeralda 
es uno de los más visitados es uno 
de los lugares naturales más visita-
dos en Tierra del Fuego y se carac-
teriza por los impactantes paisajes 
atravesando bosques, turbales y 
llegando a la laguna enclavada en-
tre montañas. En esta temporada 
de verano lo recorrieron aproxima-
damente mil personas por día, por 
lo que es necesario continuar con 
su mantenimiento y obras como 
estas que brinden a turistas y resi-
dentes seguridad y accesibilidad”, 
resaltó Querciali. 

Cabe destacar el trabajo realiza-
do en conjunto entre la Secretaría 

PROVINCIALES

junto al InFueTur trabajan en dis-
tintos proyectos de obras y esto es 
una primera etapa, ahora se busca 
la aprobación de la segunda etapa 
que incluye un centro de servicios 
en el sector del estacionamiento e 
ingreso de este sendero”. 

Por su parte, la subsecretaría 
de Desarrollo Estratégico del Mi-
nisterio de Turismo y Deportes de 
Nación, Eugenia Benedetti expresó 
que “hoy se concreta el trabajo de 
mucho tiempo que llevaron a cabo 
equipos de Nación y de la Provincia 
trabajando en planificación. Este y 
otros proyectos se traducen en más 
turistas en cada destino y en turis-
mo de calidad para ellos, como así 
también eso genera mayor activi-
dad para Tierra del Fuego para toda 
la economía”. 

“Trabajamos muy bien con el 
equipo del InFueTur y en la planifi-
cación tenemos muchos proyectos 
en los que estamos avanzando, los 
cuales van a tener muchísimo im-

de Ambiente, dependiente del Mi-
nisterio de Producción y Ambiente 
y el Instituto Fueguino del Turismo 
en torno al seguimiento ambiental 
de la obra. 

Desde el InFueTur destacaron 
el acompañamiento en la inaugu-
ración del titular de la Cámara de 
Turismo de Tierra del Fuego, Ángel 
Brisighelli. 

El sendero a Laguna Esmeralda 
se encuentra ubicado en la Reser-
va Natural y Paisajística Valle Tierra 
Mayor, a la cual se accede desde la 
Ruta Nacional Nº 3, a 18 kilóme-
tros de la ciudad de Ushuaia. Para 
transitar este sendero de dificul-
tad media y los senderos de Tierra 
del Fuego, es importante tener en 
cuenta que se debe contar con in-
dumentaria adecuada utilizando 
borcegos, ropa impermeable, bas-
tones y abrigo todo el año, como 
así también seguir las recomenda-
ciones para caminantes en www.
findelmundo.tur.ar

INAUGURARON OFICIALMENTE LAS 
PASARELAS DEL SENDERO
LAGUNA ESMERALDA
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La evaluación se realizó de ma-
nera virtual y, además de las y los 
estudiantes y tutores, participaron 
desde Casa de Tierra del Fuego el 
ministro de Trabajo y Empleo, Mar-
celo Romero; el secretario de Re-
presentación Oficial, Maximiliano 
D’Alessio; la secretaria de Empleo y 
Formación Laboral, Karina Fernán-
dez, y parte del equipo de Casa de 
Tierra del Fuego que intervino en la 
logística del programa.

Juan Camponovo, estudiante 
de la licenciatura en Recursos Hu-
manos, remarcó que “las practicas 
cumplieron todas las expectativas 
y fueron muy positivas porque nos 
permitieron desarrollar profesio-
nalmente nuestro campo de estu-
dio en el ámbito laboral”.  

En la misma sintonía opinó, 
Katherine Korniejczuk, estudiante 
de Ciencias de la Educación, quien 
evaluó su participación como “muy 
desafiante, necesarias e importan-
te” y celebró el desarrollo de “estas 
políticas de formación, porque su-
man mucho en la carrera profesio-
nal y posicionan mejor para el mer-
cado laboral”. 

ESTUDIANTES FUEGUINOS DESCATARON LAS 
PRACTICAS PRE PROFESIONALES

“Como estudiante de Ciencias 
de la Educación creo que estas po-
líticas son fundamentales y hay que 
seguir fomentándolas, porque no 
solo benefician a los estudiantes 
que las realizamos, también le per-
mite al Estado tener otra mirada, 
más renovada, de los futuros profe-
sionales”, precisó Korniejczuk. 

Por su parte, el ministro de Tra-
bajo y Empleo, Marcelo Romero, 
recordó que “las prácticas pre pro-
fesionales nacieron por una inicia-
tiva de la Casa de Tierra del Fuego, a 
través del secretario de Representa-
ción Oficial, Maximiliano D’Alessio, 
y fue trabajada junto con nuestra 
Secretaria de Empleo y Formación 
Laboral tanto en la convocatoria 
y selección de los estudiantes, de 
los tutores y de las áreas del Estado 
donde se realizaron las prácticas 
y que estuvieron en concordancia 
con el campo de estudio del practi-
cante.”

“En el zoom que realizamos con 
los estudiantes nos permitió tener 
una devolución por parte de nues-
tros jóvenes y los tutores que los 
guiaron en el desarrollo de las acti-

Estudiantes de Tierra del Fuego que cursan sus carreras fuera de la provincia y participaron de las prácticas pre profesionales 
en organismos públicos del Gobierno Provincial, durante los meses de enero y febrero, evaluaron “como muy positiva” la 
experiencia laboral y celebraron la continuidad del programa, el que es gestionado de manera conjunta por las secretarias de 
Representación Oficial del gobierno en la Ciudad de Buenos Aires y de Empleo y Formación Laboral.

vidades. Las opiniones que se brin-
daron en esta reunión nos indican 
que vamos por buen camino y nos 
permiten mejorar la convocatoria y 
el desarrollo de esta actividad para 
el próximo año”, explicó el Ministro.

Por último, Agustín Kabariti, 
Coordinador provincial de Desa-
rrollo y Servicios Tecnológicos de la 
Secretaría de Representación Ofi-
cial, remarcó que estas prácticas 
forman parte de una serie de activi-
dades que venimos realizando con 
los estudiantes desde Casa de Tierra 

INSCRIPCIONES ABIERTAS PARA 
EL PROGRAMA FINESTEC 2022

El Ministerio de Educación, a 
través de la Dirección Provincial 
Educación Técnico Profesional in-
forma que se encuentran abiertas 
las inscripciones para el Programa 
FinesTEC 2022.

FinEsTec está diseñado por el 
Instituto Nacional de Educación 
Tecnológica y la Comisión Federal 
de Educación Técnico Profesional 
(ETP), destinado a quienes hayan 
terminado de cursar el último año 
en una escuela técnica y que aún 
tengan materias pendientes de 
aprobación para obtener el título 
técnico de nivel secundario, como 
así también aquellos estudian-
tes del último año de la ETP con 
materias pendientes o que hayan 
discontinuado su trayectoria en el 
2020/2021.

La modalidad de cursada es bi-
modal, es decir, se combina el mo-
delo presencial y el modelo virtual.

Las inscripciones son hasta el 
día lunes 28 de marzo, ingresando 
en el siguiente enlace

https://forms.gle/c9QheZd-
D6a4tycZ68 

Desde esta estrategia educativa 
se garantiza para todos y todas los 
y las estudiantes la formación inte-

gral, la adquisición de capacidades 
vinculadas a perfiles profesionales 
propios de cada tecnicatura. En 
función de ello, esta estrategia fe-
deral, aprobada por la Resolución 
CFE N° 208/13 del Consejo Fede-
ral de Educación, cuenta también 
con el respaldo de la Comisión 
Técnica del Consejo Nacional de 
Educación, Trabajo y Producción 
(CoNETyP).

Para mayor información, pue-
den consultar al correo electrónico 
finestec@tdf.edu.ar

BUENOS AIRES

EDUCACION

del Fuego” “Durante la pandemia 
fueron orientadas a la contención 
emocional, tareas de acompaña-
miento realizadas por nuestro equi-
po de psicólogas, y a partir de este 
año seguiremos con charlas y dis-
tintos eventos de intercambio que 
permitan afianzar el vínculo entre 
estudiantes. Quienes quieran cono-
cer que es lo que estamos haciendo 
o sumarse a nuestras actividades 
nos pueden escribir a estudiantes-
fueguines@gmail.com” concluyó 
Kabariti.
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INSCRIPCIONES PARA EL 
JARDÍN DE INFANTES N°28  

El Ministerio de Educación, a tra-
vés de la Supervisión Técnica de Ni-
vel Inicial, Primario, Jóvenes y Adul-
tos, Educación Especial, Bibliotecas y 
Gabinete, informan que el Jardín de 
Infantes Nº 28 “Caminito de Colores” 
de la ciudad de Ushuaia, ubicado en 
la calle Río Laínez Nº 1351 del Barrio 
“Río Pipo”, abre sus inscripciones 
para niños y niñas de salas de 4 y 5 
años para el ciclo lectivo 2022.

Las mismas se realizarán de ma-
nera presencial, en instalaciones de 
la Supervisión Escolar, ubicado en 

Bouchard 490, en el horario de 10 a 
15 horas.

Cabe mencionar que el adulto 
responsable (madre/padre/tutor) 
deberá presentar su DNI y del menor, 
debiendo ingresar una sola persona 
por grupo familiar para realizar la 
inscripción en cumplimiento de los 
protocolos vigentes.

Para mayor información, los inte-
resados pueden visitar la página web 
de la cartera educativa en:

https://educacion.tierradelfuego.
gob.ar/

El Gobernador, Gustavo Melella 
recorrió las instalaciones de la Coo-
perativa de Taxis Monte Cervantes 
de la ciudad de Ushuaia, donde fue 
puesto en conocimiento de la nue-
va aplicación llamada “Taxi Coop”, 
que brindará una mejora sustancial 
en el servicio que brinda la coope-
rativa, agilizando los pedidos de los 
y las vecinas de la ciudad. 

El 60% de la inversión realizada 
para crear la aplicación, fue subsi-
diado mediante PROGRESO del Mi-
nisterio de Producción y Ambiente, 
siendo el resto aportado por los in-
tegrantes de la cooperativa. 

Asimismo, la adquisición de esta 
nueva tecnología, necesitó de una 
modernización en las instalaciones 
de la organización, donde se incor-
poraron equipos que permitirán 
soportar los requerimientos de la 
app.  

Al respecto, el Gobernador Me-
lella destacó la invitación por parte 
de los choferes y las choferesas de 
la cooperativa, expresando que “me 
da mucha felicidad que en nuestra 
provincia haya organizaciones que 
emprendan e inviertan en mejorar 
el servicio que brindan, en crecer e 
intentar modernizarse con tecnolo-

MELELLA VISITÓ LA COOPERATIVA DE TAXIS MONTE CERVANTES 
Durante la recorrida, los integrantes de la organización lo interiorizaron sobre la nueva aplicación que pondrán en 
funcionamiento en los próximos días y que en parte fue financiada mediante un subsidio PROGRESO.

gías que, sin duda, serán de mucha 
utilidad para la comunidad”. 

En continuación, el Mandatario 
fueguino aseveró que “nos enorgu-
llece saber que todo lo que venimos 
planteando respecto a un Estado 
que acompaña a las y los trabaja-
dores, lo podamos ver con este tipo 
de ejemplos, donde un grupo de ta-
xistas decide crecer y el Estado les 
brinda las herramientas necesarias 
para que lo puedan hacer”. 

Por su parte, el presidente de la 
Cooperativa, Efraín Plata comentó 

que “a través del Ministerio de Pro-
ducción y Ambiente, recibimos un 
importante subsidio, gracias al cual 
y sumado al aporte de los socios de 
la cooperativa, hemos logrado la 
compra de una app, Taxi Coop, que 
vamos a poner en funcionamiento a 
partir del lunes 14”. 

Seguidamente, agregó que “ade-
más, agradecimos al Gobernador 
sobre las medidas que se tomaron 
durante la pandemia, con los sub-
sidios, los bolsones, no solamente a 
los taxistas, sino a todas las familias 
de la provincia”. 

La aplicación estará disponible 
para los sistemas operativos An-
droid e IOS, permitiendo así una 
mayor llegada a las y los usuarios 
de la cooperativa, quienes a partir 
de su lanzamiento podrán pedir un 
móvil y la app geo localizará la so-
licitud.

USHUAIA
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EL COMERCIO ELECTRÓNICO ARGENTINO 
AUMENTARÁ UN 149% EN TRES AÑOS

La Argentina sigue siendo 
uno de los países donde más 
rápido crece el comercio elec-
trónico y se prevé que para 2025 
alcance un movimiento de US$ 
42.000 millones en el país, lo 
que implica un crecimiento de 
casi 150% en los próximos tres 
años.

Las estimaciones se despren-
den de un estudio de la con-
sultora FIS, que examina las 
tendencias de pagos actuales 
y comportamientos futuros en 
materia de comercio electróni-
co en 41 países de cinco conti-
nentes.

El reporte concluye que tras 
el impacto de la pandemia en 
los años anteriores, el comer-
cio electrónico sigue avanzando 
en todo el mundo con un creci-
miento global del 14%.

“El comercio electrónico ar-
gentino continúa creciendo a 
un ritmo exponencial, sin in-
dicadores de desaceleración”, 
señaló Juan D’Antiochia, jefe 
de Soluciones Comerciales de 
América Latina en FIS, en un 
comunicado.

Señaló que “si bien las tarje-
tas de crédito continúan sien-
do el método de pago líder en 
la región, los métodos de pago 
alternativos (APM) comenza-
ron a conquistar el país y los 
comercios necesitan incorporar 
tecnologías que permitan nue-
vos modos de pagos digitales 

como los que permiten cuotifi-
car pagos (Buy now Pay Later) 
para brindar una experiencia de 
pago que responda a las nuevas 
exigencias del consumidor mo-
derno”.

De acuerdo con el estudio, las 
compras por celular son las de 
mayor crecimiento con una tasa 
del 31% anual, y se proyecta que 
el efectivo disminuya en un 12% 
anual durante los próximos cua-
tro años.

Los más populares en 
2021 fueron tarjetas de crédi-
to (37,2%), billeteras digita-
les (25,6%), tarjetas de débito 
(18,4%) y transferencias banca-
rias (6,7%).

Si bien las tarjetas de crédito 
serán la principal forma de pago 
en el punto de venta para 2025, 
las billeteras virtuales son el mé-
todo que más crecerá.

Se proyecta que las tarjetas 
de crédito seguirán siendo el 
método de pago en línea más 
importante para 2025, pero su 
participación de mercado caerá 
al 32,9%; mientras que las bi-
lleteras digitales crecerán en un 
32,4% y serán el método de pago 
en línea de mayor crecimiento 
en la Argentina.

El pago contra reembolso y 
el prepago disminuirán rápida-
mente y representarán sólo el 
1,5 % del mercado de comercio 
electrónico para 2025.

En tanto, se estima que el 

mercado de POS (Punto de Ven-
ta por sus siglas en inglés) en la 
Argentina aumentará en un 42% 
desde este año y hasta 2025, y al-
canzará los US$ 139 mil millones.

Actualmente, el método de 
pago en comercios más popular 
es el efectivo con un 33,8 %, se-
guido de la tarjeta de débito (23,8 
%) y las tarjetas de crédito (23,5 
%).

El Museo Fueguino de Arte in-
vita a la comunidad a la inaugura-
ción de la muestra pensada por el 
Mes de la Mujer, que se llevará a 
cabo el día sábado 12 de marzo a 
las 19hs en el Museo Fueguino de 
Arte.

Respecto a esto, Gero Orella-
na, coordinador del MFA, contó 
que “La muestra Fuerza. La nueva 
belleza, es una muestra colectiva 
que tiene como objetivo potenciar 
el rol de la mujer en el arte, refor-
zando aún más la lucha colectiva 
por conquistar espacios que visi-
bilicen su trabajo”.

“Históricamente –continuó-, 
en el mundo de las artes las muje-
res han sido excluidas”, al tiempo 
que agregó: “se han desvalorizado 
sus obras, por eso es que muchas 
ilustradoras y escritoras usaban 
seudónimos masculinos, para po-

ESTE SÁBADO SE INAUGURA LA MUESTRA ‘FUERZA. 
LA NUEVA BELLEZA’ EN EL MFA  
La propuesta tiene que ver con potenciar y visibilizar el rol de la mujer en el arte, en el marco de la conmemoración del Día 
Internacional de la Mujer. 

der tener un lugar en galería”.
En este sentido, manifestó que 

“esta muestra no se trata simple-
mente de reunir obras de artistas 
mujeres en un mismo espacio, 
sino de transformarlo, darle una 
importancia al suceso en sí, a la 
obra como a la artista, transmitir 
ese mensaje, romper ese molde y 
que sean realmente reconocidas 
como artistas”.

Sobre la exposición, Orellana 
remarcó que “vamos a encontrar 
obras pictóricas, propuestas au-
diovisuales, fotografías, obras di-
gitales, arte textil, serigrafía, insta-
laciones, también vamos a contar 
con un número de danza” y fina-
lizó: “todas obras que son hechas 
íntegramente por mujeres y seguir 
potenciando este espacio de visi-
bilidad en el arte”.

RÍO GRANDE

INTERÉS GENERAL

Hacia 2025, las tarjetas de 
débito superarán al efectivo 
como el método más popular en 
comercios, con una participa-
ción de mercado del 25,2%.

El uso de efectivo en los co-
mercios disminuirá y se prevé 
que para 2025 su participación 
en el mercado alcance un piso 
del 21,7%, concluyó el informe 
de FIS.
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USHUAIA

El rector de la UNTDF, Dr. Da-
niel Fernández, destacó: “La obra 
avanza a muy buen ritmo, teniendo 
a la fecha la construcción del 50% 
de lo proyectado, por lo cual cree-
mos que a finales de agosto estará 
concluida. Esto nos permitirá solu-
cionar el espacio de aulas y conso-
lidar el crecimiento sostenido de la 
institución, que tiene una amplia 
propuesta de formación académica 
con más de 25 carreras de pregrado, 
grado y posgrado para la Provincia”. 
Por otro lado, la autoridad anunció 
que “en Río Grande también esta-
mos dando inicio a las obras com-
plementarias que nos adjudicaron 
desde el Gobierno Nacional el año 
pasado, que incluyen una cerca 
perimetral y otras cuestiones re-
lacionadas con el edificio ubicado 
en Thorne 302”. “También estamos 
próximos a realizar las obras rela-
cionadas con la Escuela Universi-
taria de Educación profesional que 
van a permitir una ampliación de 
distintos espacios de la sede rio-

EL NUEVO AULARIO DE LA UNTDF ESTARÍA 
TERMINADO A FINES DE AGOSTO
La Universidad Nacional de Tierra del Fuego avanza con la ampliación del Campus de Yrigoyen 879 de Ushuaia, una de 
las mayores obras del Programa Nacional de Inversión en Infraestructura Universitaria 2019-2023 que llevan a cabo los 
Ministerios de Obras Públicas y de Educación de la Nación. La misma posee un presupuesto de 350 millones de pesos, para 
la construcción de un edificio de 2812,40m2.

grandense”, señaló.

La obra en detalle
El nuevo edificio universitario de 

la capital fueguina comprende prin-
cipalmente la construcción de au-
las, espacios de investigación y sa-
lones comunes. Se desarrolla en dos 
plantas: en la primera se ubican las 
aulas modulares y servicios genera-
les; mientras que en la planta alta se 
dispondrá de diversas salas de reu-
nión y videoconferencias, espacios 
de atención académica a estudian-
tes y espacios comunes y flexibles 
de estar. Según lo informado por la 
Dirección de Infraestructura de la 
UNTDF en este periodo se comple-
tó la edificación de muros y techo; 
mientras que el trabajo más inten-
so está abocado a las instalaciones 
electricidad y termomecánica e in-
teriores.

El proyecto cumple las normati-
vas de accesibilidad universal y de 
aislamiento térmico para la zona 
bioclimática austral. Asimismo, 

garantiza los requerimientos de 
iluminación natural y artificial y la 
ventilación necesaria para el desen-
volvimiento óptimo de las activida-
des académicas. Para su desarrollo 
se contemplaron además las pautas 

de diseño bioambiental y de uso ra-
cional de los recursos energéticos 
para vincularse armónicamente al 
sitio de inserción, respetando las 
singularidades geográficas‐ambien-
tales‐productivas.

USHUAIA

Por Silvana Minue-El presidente 
del Concejo Deliberante, Juan Car-
los Pino sostuvo que hay varios te-
mas importantes que se deben tra-
tar en la discusión de la reforma de 
la Carta Orgánica Municipal.

En declaraciones a FM MAS-
TER´S, Pino indicó que más allá del 
cronograma de la Justicia Electoral, 
“hay que empezar a hablar sobre 
los temas que se van a tratar dentro 
de la Carta Orgánica, dentro de los 
116, los cuales son importantes a 
destacar, como el escudo, los vete-
ranos de guerra”. 

En este sentido sostuvo que la 
jerarquización del turismo es uno 
de ellos, ya que en la actual se hace 
una mención, pero no tiene la di-
mensión de hoy. 

“Por ejemplo, en el año 1990 
circulaban 17 mil turistas, en el 95 
hubo un cambio cultural con el cie-
rre de las fábricas, y muchas perso-
nas comenzaron a incursionar en el 
turismo, para esa fecha rondaban 
los 40 mil turistas, y hoy hablamos 
de 700 mil turistas por año. Si se tie-
ne en cuento esto más el crecimien-
to demográfico, la incorporación 
de empresas de turismo, hotelería 
y restaurantes, comenzamos a ser 

EN LA CARTA ORGÁNICA, PINO QUIERE JERARQUIZAR 
AL TURISMO COMO UNA INDUSTRIA
“Hay que pensar en una ciudad a 50 años”, sostuvo el concejal, teniendo en cuenta que temas como la ampliación del ejido 
urbano y la actividad turística debe tener en cuenta en las próximas discusiones.

una ciudad netamente turística, con 
la cual hay que jerarquizar como in-
dustria de turismo”, explicó.

Entonces, el concejal remarcó 
que “la discusión es profunda, no 
hay que hablar solo de algunos artí-
culos. El turismo desparrama 20 mil 
puestos de trabajo, y jerarquizar la 
actividad es lo que pasa en mundo 
y hay que ir en consonancia. Tam-
bién se debe tener en cuenta todos 
los anuncios, como la base naval 
integrada, la cantidad de cruceros, 
los vuelos con el aeropuerto inter-
nacional, todo concluye que se debe 
jerarquizar al turismo como indus-
tria”.

La reforma de la Carta Orgánica 
traerá en debate temas que son de 
conocimiento de los vecinos, y con 
la jerarquización del turismo tam-
bién se deberá tener en cuenta el 
transporte, entre otras cosas, por lo 
cual “el vecino va a participar a favor 
o en contra porque inmediatamen-
te se ve reflejado”, opinó el concejal.

El presidente del Concejo De-
liberante volvió a plantear la ne-
cesidad de la ampliación del ejido 
urbano. “Es uno de los temas funda-
mentales y si bien, está en Legisla-
tura cuando en el 2017 los conceja-

les instruyeron al intendente que lo 
requiera en el Poder Legislativo de 
la provincia, hay uno allí y otros más 
que no es solo correr una línea”. 

Así, Pino remarcó la necesidad 
de avanzar en el proyecto porque 
“no hay espacio, ni privado ni del es-
tado, no hay más tierra en Ushuaia, 
toda la ladera del Monte Susana y 
la costa hacia el Parque Nacional 
está todo ocupado, al salir de la ruta 
sobre el control policial ya hay ba-
rrios”. Mientras tanto la población 
continúa creciendo y más espera 

por viviendas. “Ya hay 24 mil jóvenes 
en el Padrón electoral quienes en al-
gún momento llevaran su reclamo 
por alguna solución habitacional 
en el futuro. S uno mira la ciudad, el 
frente costero ya tiene edificios de 
cuatro pisos y los inversores buscan 
ese tipo de construcción porque es 
más rentable”, analizó.

“Hay que pensar en una ciudad a 
50 años, por eso planteamos el pro-
yecto del ejido urbano y esperemos 
que la Legislatura lo puedo tratar 
este año”, finalizó.
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Una comisión del gobierno ilegí-
timo de las Islas Malvinas recomen-
dó rechazar el estudio de impacto 
ambiental presentado por una em-
presa británica para la construcción 
de un nuevo puerto. 

Según publicó Pengüin News, la 
polémica sobre el impacto ambien-
tal del nuevo puerto “no cesa y agre-
gó otro eslabón cuando la Comisión 
de Planificación y Construcción, 
(PBC), en votación unánime, reco-
mendó al Consejo Ejecutivo de las 
Islas rechazar la solicitud presenta-
da”.

“Un representante de la empresa 
británica a cargo del diseño y cons-
trucción del puerto no descartó la 
introducción de cambios al proyec-
to, al igual que las empresas pesque-
ras de las Falklands en un comuni-
cado subrayaron la importancia del 
puerto nuevo para el desarrollo eco-
nómico real de las Islas, a la vez que 
comparten algunas de las observa-
ciones”, detalla la publicación.

Entre las objeciones que genera 
el proyecto se menciona “el polvo 
y los escombros del desguace de la 
actual estructura de contenedores 
pontones que afectarán el sumi-
nistro de alimentos humanos”, ha-
ciendo mención especialmente al 
complejo de invernaderos “que su-
ministran la mayoría de verduras, 
legumbres y tubérculos frescos a las 
Islas”.

Además, plantearon objeciones 

LOS ISLEÑOS PIDEN RECHAZAR EL ESTUDIO 
AMBIENTAL POR LA OBRA DEL NUEVO PUERTO
Una comisión del gobierno ilegítimo de las Islas Malvinas recomendó rechazar el estudio de impacto ambiental para la 
construcción del nuevo puerto. Aducen que la obra afectará a los invernaderos que suministran alimentos pero además 
cuestionan la falta de información sobre el desguace del puerto viejo y qué se hará con ese material.

sobre la falta de información en rela-
ción al desguace del puerto viejo “en 
particular cuánto material quedaría 
arrumbado y qué se piensa hacer 
con él”, así como sobre el diseño y 
apariencia del puerto “en particular 
del edificio de la administración del 
puerto y el acceso de seguridad, los 
cuales dos serán vistos por muchos 
quienes acceden a las Falklands, so-
bre todo utilizando el puerto para el 
ingreso”.

Por otra parte, cuestionaron la 
ausencia de sistema Roll on/Roll off 

MALVINAS

en el proyecto del nuevo puerto “lo 
cual haría inutilizable el ferry Con-
cordia Bay que hace el recorrido de 
muelles y pontones en los distintos 
asentamientos de las Islas”.

“Se precisa clarificar la profundi-
dad del agua en el área una vez que 
la construcción se haya completado, 
en particular el calado de los barcos 
que tolerará”, agregaron desde la 
Comisión.

Otros temas en debate apuntaron 
a preocupaciones “sobre la conta-
minación sonora que afectaría a los 

vecinos, contaminación química en 
el suministro de alimentos a las Islas, 
falta de acceso para las tripulaciones 
de pesqueros, la ubicación del cami-
no de acceso al obrador del puerto; el 
tema de higiene relativo a la extrac-
ción de aguas residuales y secándola 
en suelos adyacentes; precauciones 
en materia de salud y seguridad en el 
puerto: medidas medioambientales 
y de mitigación, al igual que proximi-
dad del puerto a la unidad, en pro-
ceso de construcción, para personas 
vulnerables, entre otras cosas”.
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EL MUNDIAL DE QATAR SE 
SORTEA EL 1º DE ABRIL

“Me mudé ya era una ciudad 
linda y podíamos vivir los dos tran-
quilos. Estoy trabajando en progra-
mación desde casa. Es una ciudad 
grande, me recuerda a Córdoba, 
una ciudad con mucha vida”, co-
mentó Manuel, y agregó que “el 24 
nos despertamos con explosiones. 
Me pareció similar a la bomba de 
estruendo”, explicó.

“Primero se escuchó a lo lejos y 
ahí se escuchó varias veces. Abri-
mos la ventana y vimos personas 
corriendo al metro. De ahí fuimos 
a la casa de los padres de mi mujer, 
ellos tienen subsuelo y teníamos los 
autos preparados. Eso fue el primer 
día, duró una hora aproximada-
mente. El primer día bombardearon 
el aeropuerto, una escuela de tan-
ques y unas fábricas. Luego empe-
zaron con los barrios residenciales, 
edificios, por todos lados”.

UN JOVEN DE RÍO GRANDE INTENTA SALIR DE UCRANIA 

“Nosotros salimos hace cinco 
días porque pasaron muchos avio-
nes bombardeando en barrios resi-
denciales. Yo me levanté y le dije a 
mi mujer que vamos. Los padres no 
querían salir, sabemos que es una 
vida ahí y es difícil abandonar sus 
cosas y salir del lugar donde viviste 
toda la vida. Hicimos 200 km. has-
ta una ciudad, tardamos unas ocho 
horas. Cuando llegamos, mi mujer 
llamó a sus padres y los convenció 
para que viajen ya que la ruta era 
segura”.

“Hay mucha cantidad de autos 
y muchos controles. Es como en las 
películas, barricadas en todas las 
ciudades, así en todas las ciudades 
o pueblos. Con auto es a paso de 
hombre, hacemos unos 200 o 300 
km. por día”.

“Vamos a ir hasta la zona de fron-
tera, que está más tranquilo y en esa 

El Comité Organizador del 
Mundial de Qatar 2022 informó 
que el sorteo de los grupos y el 
programa de partidos de la próxi-
ma Copa del Mundo se realizará 
el 1º de abril en el Centro de Con-
venciones y Exposiciones de la 
ciudad de Doha.

La ceremonia comenzará a las 
13, hora de la Argentina, y con-
tará con alrededor de dos mil 
invitados entre los que estará el 
presidente de la AFA, Claudio Ta-
pia y el director técnico de la Se-
lección Argentina, Lionel Scaloni. 
“Al finalizar el evento, los mejores 
equipos del mundo podrán trazar 
su ruta hacia la final del Mundial, 
que tendrá lugar en el estadio Lu-
sail, con capacidad para 80 mil 
espectadores, el 18 de diciembre”, 
informaron los organizadores del 
certamen.

DEPORTES

El torneo se desarrollará en 
ocho estadios, todos a una hora 
de Doha y se extenderá entre el 21 
de noviembre y el 18 de diciem-
bre. El partido inaugural se jugará 
en el estadio de Al Bayt, ubicado a 
35 kilómetros al norte de la capital 
qatarí con capacidad para 60 mil 
espectadores y dará comienzo a 
las 7 de la mañana (hora de la Ar-
gentina).

Los seleccionados clasificados 
hasta el momento, además de Qa-
tar como país organizador, son: 
Argentina, Brasil, Alemania, Dina-
marca, Francia, Bélgica, Croacia, 
España, Serbia, Inglaterra, Suiza, 
Países Bajos, Irán y Corea del Sur.

Hinchas de todo el mundo ya 
aplicaron a través de las distintas 
plataformas para comprar las más 
de 17 millones de localidades que 
se pusieron a la venta.

Manuel Ochoa vivía en Járkov junto a su pareja, donde trabajaba como programador, hasta que estalló el conflicto y tras un 
intenso bombardeo, decidió abandonar la ciudad. Ahora se encuentra intentando cruzar la frontera en Ucrania y poder escapar 
de la guerra. “Estamos avanzando a paso de hombre, podemos hacer unos 200 o 300 km. por día”, relató Ochoa por FM Aire 
Libre.

La Subsecretaría de Economía 
Popular del Gobierno de la provin-
cia invita a la comunidad a partici-
par de la primera edición de la Feria 
Emprender 2022, en esta oportuni-
dad, en el marco del Mes de la Mu-
jer. 

El evento se llevará adelante 
los días sábado 12 y domingo 13 
de marzo, en el horario de 13:00 a 
20:00 en el Salón del IPRA, ubicado 
en Perito Moreno N° 168 de la ciu-
dad de Río Grande, con entrada li-
bre y gratuita.

La subsecretaria del área, Paola 
Avendaño, manifestó que “la ac-
tividad consiste en acompañar a 

emprendedores y emprendedoras, 
productores y productoras, artesa-
nos y artesanas de la ciudad y sobre 
todo ofrecerles un espacio de co-
mercialización , con el fin de pro-
mover y activar la economía en la 
provincia”. 

“Del evento participarán em-
prendedores y emprendedoras del 
rubro gastronómicos, así como 
también productores, productoras, 
artesanos y artesanas, una verda-
dera muestra de todo aquello que 
crean con sus manos haciendo én-
fasis en la economía circular popu-
lar y solidaria en nuestra provincia”, 
destacó.

PRIMERA FERIA EMPRENDER TDF 
2022 ‘MES DE LA MUJER’

parte no hay guerra. Le vamos a bus-
car un departamento a los padres de 
mi novia para que se queden en esa 
zona. Por ahí nos quedemos unos 
días en Polonia, tenemos conocidos 

en varios países y nos escribieron. 
Estamos súper agradecidos con eso. 
No sé si podremos volver a Járkov, a 
mí no me molestaría volver, espera-
mos a ver qué pasa”, cerró.

RÍO GRANDE

INTERÉS GENERAL
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LEGISLATURA

“Se tendría que dar cuenta de que 
está en una coalición de gobierno y 
debería estar bien informado”, dijo, 
luego de los cuestionamientos en la 
sesión especial a la reestructuración 
de la deuda con ANSES. 

Recordó que esa deuda se con-
trajo para gastos corrientes, no para 
la obra social y la caja de previsión 
como propuso Villegas, y que el ac-
tual Ministro de Finanzas Públicas ya 
dejó claro que los recursos de la rees-
tructuración no se van a destinar a la 
obra social tampoco. 

“El auxilio a la OSEF va a provenir 
de la colocación de las letras de teso-
rería autorizada por el presupuesto 
provincial”, señaló, remitiéndose a 
las declaraciones del ministro Za-
pata. “Parece que se sienta ahí y de 
acuerdo a la conveniencia hace las 
declaraciones. Nosotros no estamos 
de acuerdo con la conveniencia, so-

“HAY MOMENTOS EN QUE ME MAREA EL LEGISLADOR 
VILLEGAS, PORQUE NO SÉ SI ES OFICIALISTA U OPOSITOR”
La legisladora del Frente de Todos Myriam Martínez cargó contra la “demagogia” del legislador del MPF Pablo Villegas y 
expresó su “desconcierto” por las críticas al gobierno del que forma parte. 

mos una oposición responsable y 
estamos acompañando al gobierno 
en todo lo que sea bueno para la pro-
vincia”, sentenció Martínez por Radio 
Universidad.

“El legislador está confundido, 
porque tampoco la reestructuración 
de la deuda -de 900 millones según 
informó el Ministro de Finanzas- 
tampoco va a ser para la obra social. 
(Villegas) Se tendría que informar y 
leer las declaraciones del Ministro, 
que dice que esto que se aprobó no 
tiene nada que ver con la obra social 
ni la caja de jubilaciones. Dijo que 
van a emitir 3 mil millones en letras 
de tesorería y parte de eso sí va a ir a la 
obra social. Esta fue una autorización 
que dimos nosotros cuando se votó el 
presupuesto”, precisó.

“Me parece que no está bien tapar 
el sol con las manos o desinformar, y 
hay momentos en que me marea el 

legislador Villegas, porque no sé si es 
oficialista o es opositor. Quedo como 
desconcertada y no sé qué le pasa. Se 
tendría que dar cuenta de que está en 
una coalición de gobierno y debería 
estar bien informado”, fustigó.

“Lo que hicimos en la sesión fue 
acompañar la reestructuración de 
una deuda y además se van a emitir 
las letras que se van a colocar en el 
mercado y van a generar una ganan-
cia. Ese ingreso el gobierno va a de-
cidir adónde lo destina, y me parece 
bien que parte sea para la obra social 
y pago de proveedores. Lo que quie-
ro que quede bien claro es que lo que 
dice el legislador Villegas no es así. El 
Ministro de Finanzas ya explicó que 
el recurso que quede en la provincia 
por la reestructuración -dado que hay 
tres años de gracia para pagar la deu-
da- no va a ir a la obra social, y que 
está trabajando en la emisión de 3 mil 
millones en letras. El destino de esos 
fondos también lo va a decidir el go-
bierno llegado el momento”, reiteró.

“En la gestión anterior, cuando 
se tomó este empréstito, también se 
trabajó para cubrir los gastos esencia-
les. Villegas dice que el dinero tendría 
que haber ido a la caja de jubilacio-
nes y la obra social, pero no estaba 
en el gobierno. La gobernadora de-
cidió adónde se iban a imputar esos 
recursos, porque la provincia estaba 
incendiada. Acá se olvidan de mu-
chas cosas y lamento esta demagogia 
que no ayuda a la construcción. La 
postura del Frente de Todos podría 
haber sido totalmente diferente ante 

las declaraciones del legislador Ville-
gas, pero nosotros acompañamos el 
presupuesto, y acompañamos que el 
gobierno pueda emitir las letras para 
salir de la situación difícil en que es-
tamos, producto de la pandemia y 
también de los cuatro años del ma-
crismo”, dijo.

“Parece que se sienta ahí y de 
acuerdo a la conveniencia hace las 
declaraciones. Nosotros no estamos 
de acuerdo con la conveniencia, so-
mos una oposición responsable y es-
tamos acompañando al gobierno en 
todo lo que sea bueno para la provin-
cia. Nosotros podríamos haber pues-
to muchísimas objeciones a esta rees-
tructuración, como lo hicieron desde 
el MPF cuando trabajamos el tema 
en comisión. Yo estaba presidiendo 
la comisión 1 y todos pudieron acce-
der a la información, se trabajó con el 
equipo de economía, pero ya el legis-
lador Villegas ni siquiera merece que 
me ocupe de hablar de lo que está 
haciendo. No sé dónde está ni a quién 
representa”, opinó Martínez.

“Lo que sí digo es que no es verdad 
lo que dijo y está claro en las declara-
ciones del Ministro de Finanzas. No-
sotros aprobamos esta reestructura-
ción y la provincia va a recibir además 
un ingreso por la emisión de letras. 
Me parece una gran posibilidad, de 
la misma manera que nosotros en su 
momento aprobamos el empréstito 
y tuvimos la oportunidad de pagarlo 
cuatro años después. Ahora tenemos 
la oportunidad de tres años de gra-
cia”, concluyó.

“HOY TENEMOS UNA MEJOR 
REALIDAD DE LO QUE VIVIÓ LA 
INDUSTRIA EN LOS ÚLTIMOS AÑOS”

El Secretario de Industria y Promo-
ción Económica, Juan Ignacio García, se 
refirió a la situación de la industria en la 
provincia, las inversiones de capital de 
trabajo y la llegada de empresas que per-
miten alternativas profesionales.

“Encontramos un piso para toda la 
industria por arriba de 10 mil empleos, 
el promedio del 2021 fue de casi 11 mil 
con mucha estabilidad a lo largo del año, 
este es un elemento importante para 
que luego mejoren la calidad de contra-
tos”, dijo García por FM Del Pueblo.

En este sentido, expuso “hoy tene-
mos una actualidad que está asociada a 
la incertidumbre,  que se resuelva lo del 
FMI nos marca un posible escenario con 
recuperación de reservas de forma casi 
inmediata porque el acuerdo, lo con-
templa de esa manera”.

Con respecto a la situación de Digital 
Fueguina, comentó “las herramientas 
para que tenga un tipo de solución a cor-
to o mediano plazo depende de la par-
ticipación de alguna empresa o inversor 
que asuma un riesgo empresario y vuel-
que algún fason o compre la empresa”.

“La respuesta definitiva va a venir 
de la mano de inversiones de capital de 
trabajo. Nosotros estamos haciendo el 
esfuerzo permanente por intentar en-
contrar un socio inversor, el cual per-
mita que los proyectos productivos se 
puedan sostener y logren recuperar una 
normalidad productiva”, afirmó el Se-
cretario de Industria.

Por otro lado, habló de Global “el des-
embarco de esta empresa en la provincia 
es algo muy significativo, pero lo más 
importante es el avance que estamos te-
niendo en el interés de la comunidad en 
estas alternativas profesionales”.

INDUSTRIA

“La provincia tiene que hacer una 
puesta de largo plazo en intensivos y 
formación desde los niveles iniciales de 
la escuela hasta la formación técnica y 
universitaria, sostenido en el tiempo, 
para que cada vez más fueguinos adop-
ten este tipo de inserción laboral en el 
desarrollo del nuevo empleo”, concluyó 
Garcia.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Sería bueno que aprenda y cambie 
la manera en que enfrenta la vida 
a diario. Comience a disfrutar de 
lo que tiene y no se haga tanto 
problema.

Relájese, ya que será una jornada 
donde su espontaneidad será bien 
recibida. No deje pasar el tiempo 
y exprese sus emociones en el 
momento oportuno.

Seguramente en esta jornada, 
se le presentará una situación 
donde deberá buscar una solución 
inmediata a ese conflicto. Trate de 
no involucrarse.

Anímese y comience a interpretar 
los mensajes de sus propios 
sueños. Sepa que esto lo ayudará a 
conocerse mejor y a que sintonice 
con su inconsciente.

Durante esta jornada, obtendrá 
la energía necesaria para poder 
emprender lo que siempre quiso y 
no pudo. Vaya detrás del objetivo 
que más le interese.

Cuando deba dar una opinión de 
alguna persona, trate de censurar 
menos y no juzgar a los demás 
sin conocerlos. Abandone esa 
posición autoritaria que tiene.

Sería bueno que acepte los 
consejos que reciba de la gente 
que lo quiere, evite negarse. Sepa 
que lo ayudarán a cambiar su 
forma de pensar y actuar.

Comprenda que utilizar 
pensamientos claros y 
desapegados, le permitirá resolver 
rápidamente todos los problemas 
cotidianos que está teniendo hace 
días.

Intente conservar una sola 
dirección y ponga toda su energía 
en lo que realmente quiere. De esta 
forma, podrá alcanzar lo que desea 
con rapidez.

Lo más recomendable para 
esta jornada cuando intente 
comunicarse con alguien, será que 
busque un diálogo conciliador sin 
confrontar a la gente que lo rodea.

Haga lo posible para desprenderse 
de aquello que le hace mal a su 
vida. Elija nuevos rumbos y vivirá 
una etapa de renovación interna 
muy enriquecedora.

Intente pensar en usted. Destínese 
tiempo para poder terminar esa 
carrera que hace tiempo comenzó 
y por diversas situaciones no pudo 
finalizar.

Esteban Parovel.- La Unión de 
Rugby de Tierra del Fuego llevará 
a cabo el despliegue de la fecha 5 
del certamen de planteles superio-
res, tanto en la Zona Campeonato 
como en Zona de Desarrollo. La 
acción de los equipos principales 
se dará este sábado en la localidad 
de Río Grande, donde los elencos 
capitalinos deberán visitar a los dos 
conjuntos de la ciudad.

Desde las 16:00, en la cancha del 
Club Universitario, el dueño de casa 
recibirá a Colegio del Sur, en el que 
a priori es el cruce más atrayente de 
la programación del fin de semana; 
en tanto que el Río Grande Rugby 
Club será el anfitrión de Las Águi-
las, en una idéntica hora de inicio 
de partido. Los referees de ambos 
encuentros serán García y Villalba, 
respectivamente.

En lo que respecta a la Zona de 
Desarrollo, también se llevará ade-
lante la quinta del campeonato. 
Universitario “B” se enfrentará a 
Orcas Rugby Club, desde las 14:00, 
en el cotejo que oficiará de ante-
sala de lo que sucederá luego, dos 
horas después en la Zona Campeo-
nato. Por su parte, en el Corazón de 
la Isla, Tolhuin Rugby Club chocará 
con Gallos Rugby Club, mientras 
que Turú RC recibirá a Las Águilas 

Beta, en la segunda competencia en 
importancia de la Primera División 
del rugby fueguino.

Los juveniles se presentarán el 
domingo en la capital de Tierra del 
Fuego. En M-18 y M-16, la Unión dio 
a conocer la segunda fecha del cam-
peonato y el epicentro de la activi-
dad serán los escenarios ushuaien-
ses. En M-16, el inicio será a las 
12:50, y la fecha tiene dos partidos: 
Colegio del Sur - Universitario y Las 
Águilas - Río Grande RC, quedando  
libre el conjunto tricolor capitalino; 
y en la categoría mayor de los juve-
niles, todos los partidos se jugarán a 
partir de las 14:00: Las Águilas - Río 
Grande RC; URC - Tolhuin y Colegio 
del Sur - Universitario.

Asimismo, la enorme carga de 
cruces de la Unión de Rugby de Tie-
rra del Fuego contará con la presen-
cia de los planteles femeninos juve-
niles de la ovalada. La disposición a 
modalidad encuentro según lo que 
manifestó la institución que rige el 
deporte en la provincia; se realizará 
en la jornada dominguera, y tendrá 
la participación de los representati-
vos de URC, Tolhuin, Universitario 
y Río Grande Rugby Club. Los par-
tidos iniciarán a las 11:00, y serán, 
como viene ocurriendo desde el fo-
mento del femenino en la provincia, 

SE VIENE LA QUINTA FECHA DE LA UNIÓN DE 
RUGBY DE TIERRA DEL FUEGO

DEPORTES

Este sábado se llevará a adelante una nueva fecha de la Unión de Rugby de Tierra del Fuego, en los planteles superiores. Los 
equipos capitalinos visitarán la ciudad de Río Grande quedando libre el único líder del campeonato, URC. También habrá 
cruces de Desarrollo y tendrá acción el femenino.

en la modalidad reducida del seven.

Ganaron URC y Las Águilas
en la fecha 4

Los equipos de mayor importan-
cia e historia del rugby ushuaiense 
se impusieron el pasado fin de se-
mana ante sus rivales de turno rio-
grandenses. En la cancha 2 del com-
plejo del tricolor, URC derrotó con 
total supremacía y holgura al RGRC, 
por 45 a 0; y el elenco fucsia y ne-
gro, tras un primer tiempo parejo, 

doblegó a Universitario por 39 a 16, 
con un notable andar colectivo en el 
complemento.

La tabla de posiciones, lo tienen 
al URC como líder absoluto con 4 
partidos jugados sumó tres victorias 
y tan solo una derrota en el clási-
co frente a Las Águilas, que con el 
triunfo ante Universitario cosechó 
su segundo éxito consecutivo y tuvo 
un traspié en el inicio del Campeo-
nato, ante Colegio del Sur en la fe-
cha 1 del calendario de la Unión.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
8 ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
8 ºc 

Máxima 
18 ºc

Máxima 
16 ºc

Máxima 
16 ºc    

Máxima 
17 ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$105,00

Venta
$111,00

Venta
$0,1240

CLIMA

Compra
0,1100

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104
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